
第９回 沿岸観察会 開催報告

　むつ研究所では、市民の海洋科学への理解増進を目的に、海浜生態調査の一環として下北
沿岸域にて市民参加型の沿岸観察会を行っています。
　９回目となる今年の沿岸観察会は 53名の参加者がありました。県外からも多数の参加が
あり、盛況のうちに終了することができました。１日目は採取した生物サンプルの処理や公
開講座が行われ、２日目は参加者が実際に磯に出て楽しく観察することができました。
参加してくださった皆さん、ありがとうございました。

開催日：201８年６月30日〜7月1日

会場：むつ市下北自然の家、ちぢり浜

９

サンプル処理
採取した生物サンプルで、ちぢり浜の生き物について調べます。



磯での観察（海浜調査）
グループに分かれ、潮だまり（タイドプール）や磯を観察し、できるだけ多くの
種類の生き物を見つけることを目指しました。

公開講座・DVD上映
３人の講師による公開講座と子供向けのDVD上映を行いました。

これ何だろ !?

この貝を
　採りたいな ^o^



参加して下さったみなさんからいただいたアンケートの一部を紹介します。

参加して下さったみなさん、朝早くからお疲れ様でした。

Ａ おもしろかった　　　　　 47 人
　 まあまあおもしろかった 　  0 人
　 つまらなかった　　　　 　  0 人

　Q 観察会はおもしろかったですか？

Ａ 参加したい　　　　47人　
　 参加したくない　　  0 人
　 わからない　　　　  0 人

・同じちぢり浜でも少し場所が変わると生物も変わり、とても楽しかった。
・ヒザラガイやアメフラシなど初めて見ました。アメフラシやゴカイの卵を顕微鏡で見れて、
　とても勉強になりました。
・レアざかなをたくさん採ってうれしかった。
・専門家の先生方のお話が聞け、自分だけでなく子供も含め家族全員にとって貴重な体験に
　なりました。他の参加者が熱心にノートをとる姿に感銘を受けました。
・海草と海藻の奥深さについてもっと知りたいと思いました。
・講演がとてもおもしろかった。子供たちもとても良い質問をしていて、聞いていて面白か
　った。とても贅沢な２日間でした。
・いろいろな生き物を見つけて「しゅうれん」と「かそ」が五つだけ見つけられて良かった。
　「しゅうれん」と「かそ」をもっと見つけて、いろいろな違いを知れる名人になりたい。

　Q 次回、沿岸観察会が開催されたら
　　 参加したいですか？

　参加者からの意見・感想

（回答者 47名）
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